

Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de me lever en cette chambre aujourd'hui afin de déposer la réponse du gouvernement au rapport du Comité mixte spécial chargé de l'examen de la politique étrangère du Canada.

Monsieur le Président, ma fonction de ministre des Affaires étrangères m'a donné maintes occasions d'observer le rôle que joue notre pays dans le monde. Certains ont été tentés de penser que la fin de la guerre froide allait remettre en question notre position privilégiée sur l'échiquier mondial. Au contraire, je suis fier de constater que notre pays continue à jouer un rôle important et que les attentes de la communauté internationale placées à notre égard sont toujours aussi grandes.

Monsieur le Président, le Canada tire un important avantage de sa situation géographique, de nouveaux pôles d'attraction politique et économique se faisant jour dans le Pacifique et en Amérique latine.

Du fait de son patrimoine culturel, le Canada jouit d'un accès privilégié aux mondes anglophone et francophone, de même qu'aux pays des quatre coins du globe d'où sont venus les Canadiens et les Canadiennes qui constituent la personnalité multiculturelle de notre pays.

Le Canada a, plus que tout autre pays, la possibilité de faire avancer ses intérêts internationaux du fait de son appartenance active à d'importants forums internationaux. Le Canada accueillera ainsi cette année le Sommet du G-7, et celui de l'APEC [mécanisme de Coopération économique Asie-Pacifique] en 1997.

Grâce à son passé dépourvu de colonialisme, de champion du multilatéralisme constructif et de médiateur international efficace, le Canada est appelé à jouer un rôle important et distinct au sein de la communauté des nations en vue de la mise en place d'un ordre nouveau et meilleur.

Le Canada se trouve donc bien placé pour agir sur le changement et tirer parti des occasions qui se présentent dans son cheminement vers la fin du XX^e siècle. Le gouvernement usera de cette influence de façon responsable, en vue de protéger et de promouvoir les intérêts et les valeurs du Canada dans le monde.

Monsieur le Président, le travail du Comité était de taille, et je pense que la réponse du gouvernement se devait de refléter la profondeur et la qualité du travail effectué par ses membres.

Le gouvernement a tenu sa promesse faite dans le Livre rouge : il a démocratisé l'élaboration de la politique étrangère du Canada, en sollicitant la participation de ses citoyens et de ses parlementaires.